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谢百三：7000万散户是最可爱的人
中国经济在高速增长，GDP每年增长9%~10%，1990年，中国的GDP为1.9万亿元，现在已达到40万亿元，

增长了19倍；早在1992~1993年，中国股市就上过1500点，18年过去了，中国股市还在2400点一带的泥沼里苦
苦挣扎，大多数中小散户是亏损的。我们要说7000万股市投资者(1.3亿人开户，由于深沪两地开，故约为7000
万)是当今中国最可爱的人，他们日复一日，年复一年地在股市泥沼里摸打滚爬，长期抗战，除少部分人外，多
数人是累战累败，累败累战，亏损累累；但仍然要去一个个地抄“底”，痴心不改，股心不移。

(复旦大学教授，金融与资本市场研究中心主任）

@第一商业资讯：顺口溜：买了浦发，
白了头发。买了太保，三餐不保。买了人
寿，越来越瘦。买了平安，彻夜不安。买
了工商，全身是伤。买了中石油，干烧不
放油。买了中石化，直接去火化。买了中
水电，媳妇说再见。

周慷：如果你爱他，让他去股市，那里
是天堂！如果你恨他，让他去股市，那里是
地狱！

上海操盘手：行情不好，埋怨人很多，
但 2006 年、2007 年大涨时没看到有谁埋
怨。股市的上涨和下跌都很正常，我相信
一旦行情好起来，很多人又会好了伤疤忘
了痛，这就是人性！

_天然呆先生：第N次重申：远离一切
投资市场（包括股市、楼市、各种银行理财
产品、收藏品、奢侈品、汽车等）。当大萧条
来临所有资产价格都会发生重置，原来高
估的将下跌（比如楼市、奢侈品等，涨得越
多跌得越惨）；原来低估的将会上涨（比如
粮食、常用药品，越被低估涨得越多）。这
是铁的规律，被历次经济危机证实。

人生总在谈笑中：股市低迷中，更应
该反思制度层面的问题，以寻求完善。因
为制度的缺失，才导致了 A 股的跌跌不
休，制度缺陷包括新股发行制度、退市制
度、惩戒造假制度、资金供求平衡制度，最
重要的当数投资者权益保护制度。

花园路一家证券营业部客户交易大厅内，一位老股民在打盹。花园路一家证券营业部客户交易大厅内，一位老股民在打盹。

声音篇

沪指再跌200点，完全
有可能

国盛证券有限责任公司郑州商务内
环路证券营业部分析师田小记说，今年的
行情走势与 2008年的暴跌不一样。2008
年，在暴跌的过程中常有反弹，但是，今年
一直在寻底。就外围环境而言，美债危
机、欧债危机，美国、法国、俄罗斯等国家
的评级都在下降。目前的 A 股没有赚钱
效应，市场严重缺血，股民不愿意介入。
而且，现在投资担保、理财等给投资人的
利率都很高，没有人愿意进入风险高的股
市。目前，新股发行也是一个严重的问
题，大盘失血严重的情况下，新股发行的
节奏不减，这样就会受到股民的抵制。

2008年，所有的股票重心都在下移，
是普跌。去年到今年，大盘股估值偏低，但
是中小市值股票跌幅不大。他认为，只有
再来一波下跌，将中小市值的股票价格打
下来之后，才能出现趋势行情。现在大盘
的风险不大，但是个股的风险不小，特别是
创业板和中小板的股票，风险仍然不小。

对于未来走势，田小记认为，2400点
算是低谷，但是真正的底部在哪儿，还真
不好说。熊市不言底，沪综指再向下跌
200点，完全有可能。

国盛证券有限责任公司郑州商务内环
路证券营业部分析师王鹏飞说，对于股市，有
时研究得越多，输得越快。看到股市暴跌，只
管买就是了。他认为，年底会有反弹，但是，
真正的行情出现，会在明年。在目前的弱势
之中，选股非常重要。好股票就要敢于买，如
宇通，跌下来，还会涨回来。如果买到真正的
垃圾股，如以前的亿安科技，跌下来就上不去
了。每年的牛股都是不一样的，如现在的广
晟有色，从 1元多一股涨到 100多元，现在虽
然只有 57元，但是上涨也将是非常困难的，

这只股票将成为未来的垃圾股。即使是贵州
茅台，将来的价格也不会涨到哪里去。当然，
这不是说厂子会有问题，而是股价涨到一定
程度之后就难以再上涨。

王鹏飞认为，真正的好股票要满足 3 个
要素，就是暗、险、强。他建议买超跌的股
票。作为股民，要相信自己的判断，不要受外
界的干扰，消息越灵通，受干扰越大。国家出
政策，一定会在大盘暴跌时出来。他认为，现
在可以半仓，还不要满仓。风险小、价格低的
股票是可以进入的。

沪深证券交易所公布了国庆节休市安
排，10月1日至10月7日（星期五）为节假日
休市，10月9日（星期一）起照常开市。

经统计，过去十年十一前一周市场表
现，发现除了 2001~2004年的“大熊市”期间
外，十一前一周市场上涨的概率更大，但波
动幅度都不太大，往往呈现出“先抑后扬”
的走势。

此外，在过去十年里，十一前后有两次
成了市场的转折点，如 2010年，经过约两个
月的盘整之后，当周上证指数开始上涨，并
开启了国庆节后逾一个月的上涨行情，累计

涨幅超过20%。2009年，上证指数在经过了
约两个月的连续下行之后，在国庆节前一周
达到阶段性底部，随后出现一波近 3个月的
上涨行情。

新浪网组织了一项网络调查：“国庆
假期来临，持币还是持股？”截至昨日晚
上 7 时许，有 2.4 万人参与。结果，48%的
人选择了“持币”，44% 的人选择了“持
股”，8%的人选择了“不确定”。“您觉得
国庆节后市场走势如何？”结果，44.5%认
为“下跌”，37.6% 认为“上涨”，17.9% 认
为“说不清楚”。

瑞银证券：对A股未来数
季度走势极为悲观

瑞银证券前日在沪发布的今年四季
度投资策略，对A股市场未来数季度的走
势极为悲观。该投行认为，A股上市公司
盈利增速的下滑趋势难以逆转。

瑞银称，虽然今年上半年2000余家上
市公司的净利润同比增幅与 2010 年全年
相差不多，但由于金融公司权重较大，因
此上半年整体业绩水平是“扭曲”的。“如
果刨去银行板块，其他行业的盈利增速都
在下降。”瑞银财富管理研究部首席中国
投资策略师高挺说道。同样的，如果刨去
银行类上市公司，无论是中小板、创业板
还是主板，估值其实都不低。高挺称：“你
说A股因估值便宜，已跌无可跌了，并不准
确。”对比2008年，A股23个大行业中只有
6个行业比当时的估值(PE)要低。

对比今年各行业前三季度单季度的
涨跌幅可见，进入第三季度有非常明显的
特征，就是强周期板块领跌。高挺表示，
如果未来较长一段时间，比如两个季度的
时间，国内经济持续放缓的话，这些板块
都不会有投资机会，“周期性板块个股股
价要见底，还早着呢”。他提出，明年三季
度非金融行业的盈利增速很可能为负。
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44.5%网友认为国庆后股市会“下跌”
业内人说：2400点算是低谷，但是真正的底部在哪儿真不好说

网友调侃：买了中石化直接去火化，买了中水电媳妇说再见
股市低迷中，更应该反思制度层面的问题股市低迷中，更应该反思制度层面的问题


